

desquelles il a été discuté en détail de la Conférence d'examen du TNP. Nous rediscuterons à nouveau de cette question avec les Soviétiques au printemps.

Sous la nouvelle direction de Lord Carrington, L'OTAN prendra sans doute acte du nouveau et important document intitulé « Managing East-West Conflict », publié par le Aspen Institute et signé par vingt-quatre personnalités internationales et d'anciens dirigeants. Soutenant la thèse que seuls une volonté et un courage inébranlables peuvent permettre à l'Est et à l'Ouest de parvenir à une sécurité véritable, le rapport ajoute que la recherche de solutions de rechange positives à la dissuasion devrait se poursuivre, parallèlement aux tentatives visant à renforcer et à stabiliser cette dissuasion.

Au sein des nombreuses instances qui s'offrent à lui, le Canada continuera de militer en faveur de démarches réalistes visant à renforcer la sécurité. Je compte que l'opinion publique canadienne s'associera à cette manifestation de volonté politique du gouvernement pour soutenir une politique nationale de sécurité qui ait comme objectif premier de prévenir toutes les guerres, particulièrement les guerres entre l'Est et l'Ouest, en cette époque du nucléaire. C'est là l'objectif qui unira tous les Canadiens dans la recherche de la paix et du désarmement.

En conclusion, je voudrais vous faire part de trois petites expériences que j'ai eues l'automne dernier et qui, à dire vrai, ont eu sur moi un impact plus grand que bien des longs discours que j'ai entendus.

Lors d'un dîner, j'étais en compagnie de diplomates des Nations unies qui, après s'être querellés toute la journée, échangeaient des propos et anecdotes fort semblables sur leur enfants et leur petits-enfants. Les antagonistes de jour se transformaient, le soir, en parents fiers de leurs enfants.

Après m'avoir écouté lors d'un congrès baptiste pour la paix à Port Hope, en Ontario, un certain nombre de jeunes sont venus me demander pour la réalisation de quels objectifs précis de mon travail en tant qu'ambassadeur au Désarmement ils devraient prier.

J'ai reçu une lettre d'une jeune mère de famille qui, après s'être dite profondément troublée par l'escalade nucléaire, ne confiant sa joie d'attendre un nouvel enfant qui incarnerait son espoir dans la vie elle-même.

La paix n'est pas seulement le fruit des stratégies de l'Organisation des Nations unies. Elle est aussi le fruit de l'amour que nous cultivons en chacun de nous.

---

S/C